



Anexo I

Nombre: Salvador

Apellidos: Ordóñez Delgado

Profesión: Geólogo

Consejo General / Colegio de ámbito Nacional que presenta al profesional para su distinción:

Ilustre Colegio Oficial de Geólogos

Área de ejercicio profesional: Docencia

Histórico de su ejercicio profesional:

Puestos docentes

- Profesor Contratado a nivel de Adjunto de la Facultad de Geología de la UCM, entre 1974 y 1980
- Profesor Adjunto Numerario de la Facultad de Geología de la UCM, entre 1980 y 1983
- Profesor Titular de la Facultad de Geología de la UCM entre 1983 y 1992.
- Catedrático de Petrología y Geoquímica de la Universidad de Alicante desde 1992.

Cargos desempeñados

- Director de la Escuela de Gemología de la Universidad de Alicante (1992-1998).
- Vicedecano de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Alicante (1995-1998).
- Vicedecano de la Facultad de Geológicas de la UCM (1981-1986).
- Decano de la Facultad de Geológicas de la UCM en funciones (1985-1986).
- Vicepresidente de la Comisión de Historia de la Sociedad Geológica de España.
- Vicerrector de Ordenación Académica de la Universidad de Alicante (1998-2000).

Puestos de gestión universitaria

- Rector de la Universidad de Alicante de 2001 a 2004.
- Secretario de Estado de Universidades e Investigación de 2004 a 2006.
- Rector de la Universidad Menéndez y Pelayo, de 2006 a 2012 (de la que en la actualidad es Rector Honorario).

Academias

- Miembro del Instituto de Estudios Madrileños
- Correspondiente de la Real Academia de Doctores de España.

Cargos colegiales

- Vicepresidente del ICOG de 1982 a 1987
- Presidente del ICOG en 1987
- Delegado de la Junta de Gobierno del ICOG en la Comunidad valenciana de 2015 a la actualidad

Premios

- Premio ICOG a la Promoción de la Geología, 1989.
- Premio ICOG a la labor en pro de la Institución, 1992.
- Premio 'Alicantino de adopción' de 2017. Diputación Provincial de Alicante

Labor investigadora:

Ha dirigido ocho tesis doctorales, cuatro de ellas en temas relacionados con los recursos minerales y un elevado número de tesis de licenciatura. Ha realizado más de 130 publicaciones en revistas científicas españolas y extranjeras, muchas de ellas relacionadas con recursos minerales: rocas ornamentales, bauxitas, sulfato sódico, áridos y sulfuros. Todo ello sin menoscabo de la investigación en geología regional, cartografía geológica, análisis de cuencas, etc. Ha sido, vocal, secretario general, presidente de congresos internacionales (International Congress of Sedimentology, Vicepresidente de la "International Association of Sedimentologist), Congresos Geológicos de España, Congreso de Geología Profesional, Congresos de Geoquímica de España, Iberoamericanos de Geología. Así mismo fue durante años autor de los "tópicos" "Geología", "Geofísica", "Mineralogía" del Diccionario Enciclopédico Universal Espasa. Ha publicado contribuciones a la historia del pensamiento en "Ciencias de la Tierra", siendo Vicepresidente de la Comisión de Historia de la Sociedad Geológica de España. Ha realizado 15 participaciones en libros científicos extranjeros y 33 en libros españoles. Ha presentado un centenar de comunicaciones en Congresos Internacionales y más de setenta en Congresos nacionales. Ha dirigido varios proyectos de investigación (CICYT, DGICYT, DGES, Generalitat Valenciana) y de I+D (CDTI y Universidad Empresa) dentro del campo de las rocas ornamentales y los recursos minerales. Ha diseñado y puesto en marcha en la Universidad de Alicante un Laboratorio de Petrología Aplicada, centro europeo de referencia, para el estudio de las Rocas Ornamentales, que apoya el sector del Mármol de la Comunidad Valenciana.

Aspectos a destacar:

Salvador Ordóñez ha estado vinculado a la Universidad de Alicante y a la Facultad de Ciencias Geológicas de Madrid durante muchos años como se expone en su histórico. Además de su amplia carrera científica como profesor y catedrático de geología, cabe destacar su nombramiento como **Secretario de Estado de Universidades e Investigación** y sus cargos de **Rector de la Universidad de Alicante y de la Universidad Menéndez Pelayo**. Su prolífica y reconocida producción investigadora, plasmada en multitud de publicaciones científicas, participación en conferencias, jornadas y cursos es reconocida nacional e internacionalmente. Entre los **cargos colegiales** ha sido Presidente del Colegio en 1987 y en 2017 se le ha nombrado **Presidente de Honor del Colegio**. Actualmente sigue colaborando con el colegio como delegado de la Junta de Gobierno en la Comunidad de Valencia. Salvador Ordoñez une a su saber científico su bonhomía y un intachable código ético profesional, todo ello ha caracterizado su extraordinaria trayectoria profesional y personal.